



Medienmitteilung vom 30. August 2008

Departement Gesundheit

Eröffnung Eulachpassage

ZHAW Gesundheit: Über 1000 Personen am Tag der offenen Tür

Trotz schönstem Spätsommerwetter haben am Samstag über 1000 Personen den Neubau Eulachpassage in Winterthur besucht und sich über die Gesundheitsberufe Ergotherapie, Pflege, Physiotherapie und Hebamme auf Fachhochschulstufe informiert. Sie besuchten Lernlabors der vier Institute des Departementes Gesundheit der ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften und konnten die Projekte aus Forschung und Entwicklung kennen lernen. Stadtpräsident Ernst Wohlwend bezeichnete in seiner Eröffnungsrede das Departement Gesundheit als einen „Glücksfall für Winterthur.“

„Das Departement Gesundheit ist sehr gut eingebettet in ein höchst attraktives Umfeld“, sagte Ernst Wohlwend, Stadtpräsident von Winterthur, in seiner Eröffnungsrede am Tag der offenen Tür des Departements Gesundheit der ZHAW in der Eulachpassage. Umgekehrt stärke dieses die strategischen Erfolgsfaktoren der Stadt Winterthur. „Wo findet man in einer Grossstadt in der Schweiz nur drei Minuten vom Bahnhof entfernt ein repräsentatives Schulgebäude als definitive Lösung, und wo findet man eine so gute Einbindung in das Berufsumfeld Gesundheit“, fragte er rhetorisch.

Berufspraxis bleibt zentral

Der Grademix, also unterschiedliche Ausbildungen und Nachdiplomstudien, seien in einem Pflorgeteam heute Tatsache, erklärte Pflegeleiterin und Berufsschullehrerin Silvia Heuberger. Von grosser Relevanz sei, dass unterschiedliche Leistungen in der Pflege von unterschiedlich qualifizierten Mitarbeitenden erbracht würden, sagte Heuberger weiter. Eine Pflegefachfrau mit einem Fachhochschulabschluss (FH) sei umfassend ausgebildet, um Patientinnen und Patienten mit komplexen Pflegesituationen förderlich und zielorientiert zu betreuen. „Eine Fachhochschulabsolventin muss das in ihrem Studium gelernte Fachwissen im Pflegealltag zuerst umsetzen, vertiefen und über Berufspraxis verfügen, damit sie wirksam konzeptionelle, planerische Aufgaben oder Führungsaufgaben wahrnehmen kann“, zeigte sich Heuberger überzeugt.



Der Tag der offenen Tür des Departementes Gesundheit in der Eulachpassage bot Jung und Alt Gelegenheit, einen Einblick in den praktischen Alltag der Aus- und Weiterbildungen in Ergotherapie, Pflege, Physiotherapie und für Hebammen zu gewinnen, sei es im Gebärzimmer, im Bewegungsraum der Physiotherapie, den Werkstätten der Ergotherapie oder dem Bettzimmer der Pflege. Bibliothek und Cafeteria hatten geöffnet. Zudem gab es Rundgänge durch die drei Gebäude der Eulachpassage, die nach den Plänen der Zambrini Architekten im Auftrag der Siska Heuberger Holding AG erstellt worden ist.

Weitere Informationen unter:

<http://www.gesundheit.zhaw.ch>

Kontakt:

ZHAW Departement Gesundheit, Ania Biasio, Kommunikationsbeauftragte,
Telefon 058 934 63 84, Mobile: 079 484 32 92, E-Mail ania.biasio@zhaw.ch

Medienstelle:

ZHAW Corporate Communications, Neva Waldvogel, Telefon 058 934 75 61, E-Mail
neva.waldvogel@zhaw.ch